

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP

Fuente: El Tiempo

Fecha: viernes 28 de octubre de 2016

Página: 5A

Año: 62

Edición: 16.052

Descriptor: **FESTIVAL ARTESANÍAS DE AMÉRICA, CIDAP-FERIA.**

Festival reúne arte, tradición y cultura



Otro de los artesanos que participará en el festival será el artista Pablo Cordero.

La XIV edición del Festival de Artesanías de América, organizado por el Centro Interamericano de Artesanías y Artes Populares, CIDAP, está listo y se abrirá del 2 al 6 de noviembre en el tradicional espacio de El Barranco.

Este año, además del pabellón nacional e internacional, tendrá lugar un certamen de innovación, muestra de arte japonés, exposición cultural de pueblos originarios, capacitaciones, rueda de negocios y como muestra paralela, artesanías de India, país invitado.

Fausto Ordóñez, director ejecutivo de la entidad, señaló que en esta edición la expo-venta tendrá como protagonistas a 104 artesanos de ocho países incluido Ecuador, 84 nacionales y 20 internacionales, quienes ocuparán los tradicionales espacios en la calle Paseo Tres de Noviembre y avenida Doce de Abril desde el puente Mariano Moreno hasta el puente Juana de Arco.

Algunos se han hecho acreedores a premios artesanales en sus países y otros al premio UNESCO a la excelencia artesanal. Los países invitados son Argentina, Colombia,

Chile, Paraguay, Uruguay, Venezuela y Perú. Ellos expondrán cerámica, joyería, metales, además accesorios de semillas, joyería étnica, textiles, madera, escultura y calzado, entre otras artesanías.

Negocios

Ordóñez reveló que paralelamente a la feria de comercialización del CIDAP, los 104 artesanos accederán a una rueda de negocios con 20 empresarios nacionales y uno internacional, específicamente de Los Ángeles, Estados Unidos. Este evento tendrá lugar el 1 de noviembre, en el auditorio del CIDAP.

Otra de las novedades que reveló Ordóñez, es el lanzamiento de la obra titulada Libro UNESCO a la excelencia artesanal, que recoge la trayectoria de 28 artesanos de América, entre ellos, seis azuayos.

Certamen

El director ejecutivo acotó que con el fin de incentivar el oficio artesanal, han creado la medalla CIDAP, un reconocimiento a la innovación y la excelencia que se otorgará en tres categorías a un mismo número de artesanos. El primero será escogido por un jurado y entregado a un artesano del pabellón nacional y un segundo para el pabellón internacional, mientras que un tercero será escogido por el público a través del mecanismo de votación. Los ganadores accederán directamente a la XV edición del festival de 2017, sin proceso curatorial. La premiación se llevará a cabo la mañana del 5 de noviembre

Detalles

El festival de este año reabre el pabellón de diseño con la participación de 15 profesionales cuencanos de esta rama. Ellos expondrán la fusión de lo artesanal con las nuevas tendencias de la moda. Esta muestra tendrá lugar en el interior de la casona del CIDAP.

Ordóñez también indicó que dos pueblos originarios de Ecuador harán una representación de su forma de vida, tradición y costumbres: pueblo chachis, de Esmeraldas, que presentarán música, gastronomía, artesanía y un montaje de su hábitat.

Lo mismo una delegación de la comunidad tsáchila, de Santo Domingo de los Tsáchilas, con artesanía, rituales, música y otros detalles que caracterizan a su pueblo.

Para este año está prevista la presencia de una delegación de Japón, quienes enseñarán la confección de kimonos y la elaboración de origami.

Capacitación

Siguiendo con el aporte de este país, el maestro ceramista de nacionalidad mexicana Mau Macero, radicado en Japón, ocupará uno de los talleres de alfarería de Cuenca en el barrio Convención del 45, donde enseñará las diversas técnicas de este arte. Además se tiene prevista la ejecución de un estudio sobre la cerámica Inca y pre Inca en el Azuay. (FCS) (F)

República de la India, país invitado

Cuenca. Increíble India, es el nombre de la muestra de arte conformada por 120 productos artesanales que llegan desde el país oriental. Materiales como la madera, el bronce y los textiles se exhibirán en la casona del CIDAP. Esculturas, metales tallados, puertas, ventanas y otros artes muestran lo mejor de la creatividad del país de Oriente.

El director del CIDAP, Fausto Ordóñez, señaló que este año, por primera vez, el embajador de un país será parte del acto inaugural del festival, lo que bien podría generar agendas con autoridades locales para intercambios culturales. La delegación de India, además, aportará con un evento gastronómico y otras actividades.